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Wie kann ich sicher sein, dass es Gott 
gibt? Ist das, was die Bibel über Wunder 
sagt, echt? Wie kann Gott drei in eins 
sein? Über Gott gibt es viele Fragen. Und 
dann gibt es ja auch noch Fragen, die 
direkt an Gottes Adresse gehen: Gott 
warum, hast du so viel Leid zugelassen? 
Warum hast du nicht verhindert, dass so 
viel Krieg in der Welt passiert? Gott, wa-
rum können wir dich nicht sehen? Aber 
hast du dir auch vorgestellt, dass es 
auch umgekehrt geht und Gott dir eine 
Frage stellt? In unserem Monatspruch für 
Februar ist das so. Da will Gott von Sara 
wissen, warum sie gelacht hat…Und spä-
ter war ihr wirklich zum Lachen  zu Mute. 
Und wer noch mehr über Gottes Fragen 
an uns wissen will, der lese gern weiter.   
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Sara aber sagte:  Gott ließ mich lachen.  Genesis 21, 6 

Kurz vor einer der Bundestagswahlen bin ich einmal mit meinem 

Sohn (Down Syndrom) zufällig in einer politischen Versammlung 

gelandet. Der Saal war brechend voll. Wir warteten auf den be-

rühmten Politiker, der in Kürze in Erscheinung treten sollte. Und 

dann kam der Moment. Mit seiner ganzen Entourage marschierte 

dieser selbstbewusst und gezielt aufs Podium zu. Nach dem ersten 

Applaus wurde alles still und die ganze Versammlung wartete auf 

seine inspirierende Einleitung. Er holte tief Luft….Und dann geschah 

das, was mich vom Scheitel bis zur Sohle in Schockstarre versetzte. 

Mein Sohn fing auf ein Mal an, ganz laut zu lachen. Ich versuchte 

ihn zu bändigen,… selbst seinen Mund mit der Hand zuzuhalten. 

Aber je mehr ich es versuchte, desto mehr lachte er. Erst als ich 

ihm seinen Lieblings Schoko vor die Nase hielt, gab er klein bei. 

Später fand ich den Grund seines Lachens heraus. Er kannte einen 

Polizisten in der Entourage. Dieser Polizist hatte ein Praktikum in 

seiner Schule gemacht. Und mein Sohn fand es einfach zu lustig, 

dass der sich nun in so hoher politischer Gesellschaft befand.   

So ähnlich musste auch Abraham empfunden haben, als er höchs-

ten Besuch bekam. Nämlich von Gott.  Gott hatte eine wichtige Bot-

schaft im Gepäck.  Er versprach Abraham und Sara, dass sie im ho-

hen Alter ein Kind bekommen würden.    In dem Moment platzte es 

aus Sara heraus und sie lachte.   Sie lachte Gott aus! Und Gott hat 

es gemerkt und sie direkt darauf angesprochen: Warum lachst du?   

Sara versuchte sich zuerst aus der Nummer herauszulügen. Aber 

das blieb alles erfolglos. Sara wurde eiskalt erwischt. Warum hat 

Sara also gelacht? Vielleicht fand sie es witzig, dass sie mit ihrem 

uralten Abraham noch einmal Kinder bekommen sollte. Was ich 

auch gut verstehen könnte. Es gibt aber auch noch die andere Mög-

lichkeit. Und das ist, dass ihr Lachen überhaupt nichts mit Freude 

oder Humor zu tun hatte. Aus Sprüche 14, 13 lernen wir, dass wir 

sogar beim Lachen Kummer haben können. Vielleicht war Sara’s 

Lachen eher ein Versuch, ihr bitteres Los etwas zu erleichtern.  Das 

Lachen kann tatsächlich eine Hilfe sein, ein schwieriges Los etwas 

verdaulicher  zu machen.  Wir sollten uns ein solches Lachen viel-

leicht bei der Sara abgucken. Denn Lachen macht das Leben leich-

ter! Wenn Sara’s Lachen ein bitteres Lachen war, hat Gott ihr La-

chen gründlich auf den Kopf gestellt und es in ein Freudenlachen 

verwandelt. Denn Sarah hat wirklich einen Sohn bekommen. Ob 

Gott dann gelacht hat, als sie den Isaak im Arm hielt? Jedenfalls  



 

 

 

hatte Sara ihr erstes verzagtes Lachen nicht vergessen. So sehr war 
diese „kleine“ Erfahrung noch in ihrer Erinnerung geblieben, dass sie 
ihrem Sohn den Namen gab:  „Gott hat gelacht“ .  Der Name Isaak 
kann aber auch bedeuten, dass Gott ein Lachen bereitet hat. In je-
dem Fall scheint die Geburt des Isaak eine ganz lustige Sache ge-
wesen zu sein. Auch für die Nachbarn, die das hochbetagte Paar mit 
Bübchen in der Straße sahen.  Ich liebe diese Geschichte, denn sie 
zeigt uns, dass Gott Humor hat. In  der biblischen Kunst sehen wir 
kaum einen lachenden Jesus. Das ist bestimmt eine große Lücke. 
Denn ich kann mir Jesus nicht ohne Humor vorstellen.  Ich kann mir 
kaum vorstellen, dass er die Kinder mit ernster Miene zu sich einge-
laden hat. Da gab es bestimmt lautes Lachen und Herumalbern zu 
der größten Irritation der frommen Jünger. Und hat er vielleicht 
Thomas freundlich zugelacht als er seine Hand nahm und ihn genau 
die Stellen zeigte, wo man ihn am Kreuz verletzt hatte. Ja, Gott hat-
te auch dann Trauer in Freude verwandelt. So kann man es eigent-
lich von jeder Verheißung Gottes sagen. Zunächst scheint alles 
komplett unrealistisch. So unrealistisch, dass so manch einer auch 
heute noch einen Scherz aus Gottes Verheißungen macht. Und was 
einmal als Scherz gedacht war, wird gewiss in Freudenjubel verwan-
delt werden. Dann wird Gott uns ein Lachen bereiten!     

5 FRAGEN, DIE GOTT AN UNS STELLT 

Hast du schon mal die Frage gestellt, warum Gott uns Fragen stellt?  
Doch nicht weil er etwas von uns wissen möchte. Gott weiß alles…
klar!  Er kennt jeden Gedanken und jedes Wort, das uns über die 
Lippen geht. Gott brauchen wir doch wirklich nichts mehr zu erzäh-
len. Warum stellt Gott dennoch Fragen? Die Antwort kann doch nur 
die sein, dass Gott den Gang der Geschichte innehalten möchte. 
Gott will nicht, dass wir gedankenlos dahinleben. Deshalb lässt er 
uns innehalten. Er tut das mit einer Frage.  Gott will nicht, dass wir 
bezüglich Leben und Tod abgestumpft werden. Er will auch nicht, 
dass unser Denken und Tun abgestumpft werden. Deshalb fragt er 
uns nach unserem Tun und Lassen. Gott will, dass wir innehalten 
und nicht im Stress untergehen. Er will uns dann eine neue Welt 
eröffnen, die wir bisher nicht kannten. Dazu gibt es 5 wichtige Fra-
gen, die fast alle am Anfang der Bibel vorkommen. Diese 5 Fragen 
haben es in sich, denn sie definieren, wie Gottes Beziehung mit uns 
Menschen ist.   

 Frage  1   „Adam wo bist du?“  Kurz nach dem Sündenfall wur-

den Adam und Eva plötzlich gewahr, dass sie nackend waren. Sie 

 

 

 

 



 

 

 

 

 wussten, dass sie gesündigt hatten und versteckten sich deshalb 

vor Gott. Natürlich wusste Gott genau, wo sie waren. Und dennoch 

fragte Gott: „Adam, wo bist du?“  Mit dieser Frage zeigt Gott uns, 

dass des Menschen Platz in Gottes Nähe ist. Durch den Sündenfall 

war diese Beziehung aber gebrochen. Die Menschen waren verloren. 

Sie waren nicht mehr in Gottes Nähe. Mit der Frage „Adam wo bist 

du?“ will Gott uns zeigen, dass er die Menschen dennoch in seiner 

Nähe haben will. Gott vermisst sie sogar. Gott fragt nach dir. Er will 

wissen, wo du bist.  Auch wir ahnen, dass wir von Gott getrennt sind 

und so vieles in unserem Leben nicht so sein soll, wie es ist. Wir fin-

den auch keinen Weg zurück in Gottes Nähe.     Und dennoch macht 

sich Gott selbst auf die Suche und fragt nach uns:   „Adam, wo bist 

du?“ Eigentlich kann man sagen, dass die ganze Bibel mit dieser ei-

nen Frage zusammengefasst werden kann. Alles, was Gott an uns 

Menschen tut und alles, was er sagt, kann man eigentlich mit dieser 

ersten Frage Gottes zusammenfassen:   „Adam wo bist du?“   

Frage 2  „Wer hat dir gesagt, dass du nackt bist?“  Die erste 

Frage in der Bibel ist nicht die Frage Gottes, sondern die Frage des 

Satans.  „Sollte Gott gesagt haben…?.“ Mit dieser Frage stellt der 

Satan alles, was Gott gemacht hat, in Frage. Er widerspricht Gott 

und sät Zweifel in Adam‘s und Eva’s Herzen. Er hat so ihren Glau-

ben weggenommen und in Zweifel gezogen. Auch wir kennen das. 

So vieles in der Bibel ist schwer zu glauben. Und es gibt eine ganze 

Menge Leute, die da sagen: „Sollte Gott, das so gesagt haben? Oder 

meint er nicht gar etwas ganz anderes?  Wenn Gott dann 

fragt…“Wer hat dir das gesagt?“ zeigt er uns, dass es nicht egal ist, 

was wir hören, lesen und schließlich glauben. Es gibt immer noch 

Unwahrheit, die sich gegen Gott aufbäumt und rebelliert. Deshalb 

hat Gott uns die Bibel gegeben, dass wir unterscheiden können zwi-

schen Wahrheit und Unwahrheit. Und das dicke blaue oder weiße 

Buch namens Bekenntnisschriften ist ein Buch, das gar nichts ande-

res will als zu dieser Bibel zurückzuführen. Es will zwischen Wahr-

heit und Unwahrheit unterscheiden.   

Frage 3:  „Was hast du getan?“  Auf eine falsche Information folgte 

eine falsche Tat. Die Menschen hatten die falsche Information nicht 

nur im Kopf sondern sie ging in die Tat über. Sie nahmen die Frucht 

und wurden somit von Gott getrennt.  Nun haben wir den Salat. 

Adam und Eva haben es verbockt und wir müssen die Schuld dafür  

bezahlen. Nein, so einfach ist es nicht. Was Adam und Eva getan 

haben, ist auch zu unserem Leben hindurchgedrungen. Die Tren-

nung zwischen Menschen und Gott ist nicht symbolisch sondern 

 



 

 

 

 

 wesentlich. Wir sind wesentlich damit verbunden. Und somit kom-

men aus unserem Wesen böse Taten. Taten, die Millionenfach auf-

gehäuft werden. Taten, die uns selbst und andere verletzen.  

„Warum hast du das getan?“ Das ist keine informative Frage. Sie 

stellt auf den Pranger. Sie beschämt. Sie verletzt sogar. Und führt 

im besten Falle dazu, dass wir unsererseits die Frage stellen: Wie 

geht es jetzt weiter?    

Frage 4:  „Wo ist dein Bruder?“ Die Geschichte mit Adam und Eva 

ging weiter. Das Böse das im Menschen steckt trägt Frucht und führt 

zu neuen bösen Taten. Wir kommen in den bösen Kreislauf von Mord 

und Rache.  Das können wir alles bei den Kindern von Adam und 

Eva beobachten.  Kain und Abel hießen sie. Als Folge der Trennung 

zwischen Gott und seinen Menschen hat Kain seinen Bruder Abel 

umgebracht. Gott war das nicht egal. Er wollte nicht zulassen, dass 

Kain einfach zurück zur Tagesordung geht. Es hat Gott interessiert, 

was aus dem Bruder geworden ist. Wo ist dein Bruder? Die Gegen-

frage Kains geht durch Mark und Bein.  „Bin ich meines Bruders Hü-

ter?“ ist das nicht auch unser Spruch, wenn wir einen Menschen se-

hen, der ein schlechtes Los bekommen hat?  Wir gebrauchen andere 

Floskeln aber im Grund genommen ist es nichts anderes als die fre-

che Gegenfrage Kains.  So sagen wir zum Beispiel: „Jeder ist für sei-

nen eigenen Kram verantwortlich“. Gott ist es nicht egal, wenn un-

ser Bruder unter die Räder kommt. Das Blut schreit immer noch gen 

Himmel und Gott will mit seiner Frage, dass wir innehalten.  Er will 

unsere Augen für das Los der Brüder und Schwestern öffnen 

Frage 5 „Mein Gott, mein Gott warum hast du mich verlas-

sen?“  Jetzt machen wir einen riesigen Sprung und gehen zum neu-

en Testament. Jesus hat seinen Vater nie Fragen gestellt. Es gibt nur 

diese eine Ausnahme am Kreuz. Deshalb ist auch diese Frage eine 

Schlüsselstelle in der Bibel. Mit Jesus kommt das Fragen Gottes zum 

Ende. Gott würde ab jetzt keine Fragen mehr stellen. Stattdessen 

stellt Jesus diese Frage: „Mein Gott, mein Gott warum hast du mich 

verlassen?“  Diese Frage steht als Gegenpol zu der ersten Frage der 

Bibel: „Adam wo bist du?“  Adam und Eva hatten Gott durch falsche 

Information, falsches Denken und falsche Taten verlassen. Jesus hat 

genau das Gegenteil getan. Er wollte nicht wie Adam und Eva wie 

Gott sein. Nach Philipper 2, 5 hielt er es nicht für einen Raub Gott 

gleich zu sein, sondern entäußerte dich selbst und ward ein Mensch.  

 

 

 



 

 

 

 

Er wurde gehorsam bis zum Tode am Kreuz…Und schreit zuletzt die 

herzzerreißende Frage der ganzen Menschheit aus.  Eigentlich ist 

das die Frage, die wir alle stellen müssen:  „Mein Gott, mein Gott, 

warum hast du mich verlassen?“ In und um Jesus wird Gottes Fra-

gen gestillt. Gott fragt nicht mehr „Adam, wo bist du? Denn wir sind 

nun in Jesus gefunden!  Wir sind sein!   

NOMINIERUNGSKONVENT IN JAUERNICK 

Der Bezirk Ost der SELK bestehend aus den 
Pfarrkonventen Berlin Brandenburg, Lausitz 
und Sachsen Thüringen hat sich  vom 24. 
Januar bis zum  26. Januar zum turnusmä-
ßigen Pfarrkonvent -Ost getroffen.  Bei die-
ser Gelegenheit wurden Pfarrer nominiert, 
die als Propst gewählt werden können.    
Die drei Konvente wählten nach einem ers-
ten Nominierungsgang, aus dem zunächst 
drei Pfarrer hervorgingen, die bereit wa-

ren, sich zur Propstwahl zu stellen, die Pfarrer Stefan Dittmer 
(Dresden) und Markus Fischer (Leipzig / ab 1. März: Erfurt). Die 

Wahl des neuen Propstes soll am 6. Mai 
durch die drei Kirchenbezirkssynoden des 
Ostens in einer Videokonferenz erfolgen.   
Die Einsetzung des neuen Propstes ist für 
Anfang Juni vorgesehen. Der Ort des Ein-
setzungsgottesdienstes hängt vom Wohn- 
bzw. Dienstort des neuen Propstes ab.  
Propst Kelter wird bis Ende Mai noch im 
Dienst bleiben. Propst Kelter wurde im Jahr 
2007 als Propst eingesetzt.  

  Missionskollegium in Bleckmar 

Das diesjährige Missionskollegium fand 27. Januar bis 28. Januar in 
Bleckmar statt.  Der Missionsdirektor hat bei die-
ser Gelegenheit über die vielfältigen Partner-
schaften der Mission in Deutschland, Afrika und 
Brasilien gesprochen. Es wurde auch der neue 
Missionar aus dem Kongo, Peter Kizungu vorge-
stellt. Peter Kizungu hat auch eine Nacht bei uns 
in Leipzig übernachtet, sodass wir ihn ein wenig 
kennenlernen konnten. Wir wünschen ihm viel 
Erfolg für seinen Einsatz in der Hauptstadt.   

 

 

 

Begegnungszentrum in Jauernick 

Gottesdienst in der Kapelle 

Peter Kizungu 



 

 

Ich heiβe Andrea Riemann, 

bin 48 Jahre alt, seit 2007 

im sozial-diakonisch- missi-

onarischen Dienst der Lu-

therischen Kirchenmission in 

Brasilien tätig und in diesem 

Jahr ( meinem Projektjahr ) 

werde ich für ein halbes 

Jahr in Leipzig sein. Ich 

freue mich darauf, sowohl 

die Gemeinde, als auch die 

 Brücke kennenzulernen und bin sehr gespannt, was wir in dem hal-

ben Jahr gemeinsam erleben werden. Ich komme, um die Gemeinde 

und Missionar Gevers zu unterstützen und werde mich gleich Anfang 

April mit dem Kirchenvorstand treffen, um zu schauen, in welchen 

Bereichen ich besonders mithelfen kann. Aus Leipzig werde ich alle 

Projekte; Patenschaften in Brasilien im ,,Homeoffice” weiterbe-

treuen. Ich freue mich auf diese Zeit und bitte Gott darum, dass es 

eine segensreiche Zeit werden kann.  

Bis April – herzliche Grüβe 

aus Brasilien, Andrea Rie-

mann 

 

P.S.: Das Foto ist von der 

Kinderbibelwoche, die ich 

grad in Floriano 

durchgeführt habe. 

HILFE AUS BRASILIEN 

Andrea Riemann ist Mitarbeiterin der Lutherischen Kirchenmission. 

Sie wird in einem Deutschlandeinsatz teilweise in Leipzig unterwegs 

sein. Sie schickt schon mal einen Gruß im Voraus! 

Andrea Riemann (Mitte) 

Kinderbibelwoche in Floriana 



 

 

Thanksgiving in Chemnitz 

 روز شکرگزاری در کمنیتس

BILDERBUCH 

Taufe am letzten Sonntag 

nach Epiphanias 

 

غسل تعمید آخرین یکشنبه پس از 

 جشن ظهور عیسی مسیح

Konzert mit und für Iran 

 

 کنسرت با و برای ایران



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

WICHTIGE INFORMATIONEN 

 GOTTESDIENSTE IN DER GEMEINDE:  deutsche Gottesdienste 
sind sonntäglich um 10h00 in der Lukaskirche Leipzig.  Persische 
Gottesdienste sind um 12h15. Normalerweise gibt es einen per-
sisch/deutschen Gottesdienst am letzten Sonntag im Monat, der 
um 10h stattfindet. Sie erreichen die Gemeinde mit der Straßen-
bahn (Linie 1 Richtung Mockau)  Haltestelle Hermann Liebmann 
Str./Eisenbahnstr. Leipzig.   Unsere Kirche befindet sich auf dem 
Volkmarsdorfer Markt: Zollikoferstr. 21, 04315 Leipzig.  

Sie erreichen die Gemeinde mit der Straßenbahn (Linie 1 Richtung 

Mockau)  Haltestelle Hermann Liebmann Str./Eisenbahnstr. Leipzig.   

Unsere Kirche befindet sich auf dem Volkmarsdorfer Markt: Zolli-

koferstr. 21, 04315 Leipzig.  

VERANSTALTUNGEN IN DER „BRÜCKE“   

HAUSAUFGABENHILFE: 15h00 bis 17h00 am Montag 

OFFENE KINDERGRUPPE:  16h00 am Mittwoch zusammen mit Kin-

der Spielmobil.  

SOZIALSTUNDE:  Mittwochs ab 14h00  

PERSISCHER CHOR: nach Vereinbarung 

TAUFKLASSE: nach Vereinbarung  ansonsten: Montags 18h00 und 

Mittwochs 15h00 über zoom.  

ANDERE VERANSTALTUNGEN: 

Unterricht in Chemnitz:  Nach Vereinbarung 

Gottesdienst in Chemnitz: Jeden Samstag um 10 Uhr 15 in der 

Hainstr. 81 Chemnitz. Danach Sozialstunde und Bibelstunde 

AKTUELLE ÄNDERUNGEN: Unter der Homepage der „Brücke“  

http://www.die-bruecke-leipzig.de 

SPENDEN:  Wenn sie unsere Arbeit mit einer Spende unterstützen 

wollen, können Sie das direkt auf das Konto der Lutherischen Kir-

chenmission tun:   

Kto.-Nr.:  100 423 900   BLZ:         257 916 35 



 

 

 اطلاعات مهم

با  ۰۱.۰۱  با زبان آلمانی.  از ساعت  در کلیسای لوقا ۰۱مراسم عبادت در کلیسا: هر یکشنبه ساعت 

زبان فرسی. یک بر در ماه   مراسم مشترک با آلمانی و فارسی بر گذر می شود. این مراسم همیشه در 

 شروع می شود.   ۰۱ساعت 

 Hermannامده و در ایستگاه  Mockauبه سمت منطقه  1شما می توانید با قطار شهری شماره 

Liebmann Str./Eisenbahnstr.   پیاده شوید و این کلیسا را درVolkmarsdorfer 

Markt: Zollikoferstr. 21, 04315 Leipzig  .است 

 پیشنهادات دیگر 

مراسم ها در دفتر کلیسا : شما می توانید برای دستیابی به دفتر بروکه به همان ادرس کلیسا که در بالا 

ذکر شده است مراجعه نمایید. برنامه های بروکه عبارتند از: کلاس انجیل و امور اجتماعی به  همراه 

 مترجم فارسی.

 ۰۱تا  ۰۱برنامه ویژه کودکان: چهار شنبه ها 

    ۰۱سعات امور اجتماعی: چهار شنبه از ساعت 

      ۸۱ ساعت در انلاین و حضوری کلاس شنبه چهار  . ۸۱ عتیک شنبه:  سا انلاینکلاس غسل تعمید 

 لایپزیگ 11ادرس: خیابان سولیکوفا 

 های دیگر: مراسم

    ۸۱    از ساعت شنبه  مراسم     

    ,  Hainstr. 81, 09130 Chemnitz  هرگونه تغیرات را می توانید در لینک دفتر بروکه دریافت 

leipzig.de-bruecke-http://www.die 

اگر شما میل دارید فعالیت هایمان را با کمک های مالی حمایت کنید می توانید مستقیم به کمک های مالی: 

حساب بانکی دفتر تبلیغات کلیسا واریز نمایید. که در صفحه اخر اطلاعات به زبان المانی شماره حساب 

 امده است. 

Lutherischen Kirchenmission tun:   

Kto.-Nr.:  100 423 900   BLZ:         257 916 35 
 

 

 



 

 

 کنورنس شهادت دادن انجیل در  بلکمار 

ژانویه برگزار  ۷۲ژانویه تا  ۷۲نصاب کنورنس شهادت دادن انجیل امسال در بلکمار از 

شد. به همین مناسبت، مدیر شهادت انجیل در مورد مشارکت های متنوع این ماموریت 

در آلمان، آفریقا و برزیل صحبت کرد. کشیش جدید از کنگو، پیتر کیزونگو نیز معرفی 

شد. پیتر کیزونگو نیز یک شب در لایپزیگ پیش ما ماند تا کمی با او آشنا شویم. برای 

 او در این کار  موفقیت  را  آرزوی داریم.

 کمک از برزیل

آندریا ریمان یکی از کارکنان شهادت دهندگان کلیسای لوتری است. او چند ماه در آلمان در لایپزیگ خواهد بود. 

 او  یک تبریک می فرستد!

 انجمن کلیسای لوتری تثلیس عزیز! دوستان عزیز در بروکه!

سال سن دارم، از سال  ۸۲نام من آندره آریمان است، من 

در بشارت انجیل   -دیاکونی-در خدمات اجتماعی ۷۰۰۲

کلیسای لوتری در برزیل کار می کنم و امسال )سال پروژه من( 

به مدت شش ماه در لایپزیگ خواهم بود. من مشتاقانه منتظر 

آشنایی با جامعه و بروکه هستم و بسیار هیجان زده هستم که 

بینم در شش ماه آینده چه چیزی را با هم تجربه خواهیم  می

کرد. من می آیم تا از جماعت و کشیش گئورگ حمایت کنم و در 

ابتدای آوریل با هیت مدیره کلیسا ملاقات خواهم کرد  به ویژه ببینم در چه زمینه هایی می توانم کمک کنم. من 

تمام پروژه ها را از لایپزیگ دریافت خواهم کرد. به مراقبت از حمایت های مالی در برزیل در "دفتر خانگی" ادامه 

 دهیم. من مشتاقانه منتظر این زمان هستم و از خدا می خواهم که زمان مبارکی باشد. می

 درود   آندریا ریمان-تا آوریل 

 

P.S.:  عکس مربوط به هفته کتاب مقدس کودکان است که من

 در فلوریانو هستم

 پیتر کیزونگو 

  مرکز در  آندریا ریمان

 هفته کتاب مقدس کودکان 



 

 

 

 

 کنوانسیون نامزدی در ژائرنیک 

، SELKدر اطراف  شرقی آلمان کلیسای ما  

براندنبورگ، -های برلین متشکل از محله

ژانویه  ۷۲تا  ۷۸تورینگن، از -لوزاتیا و زاکسن

شرق  -برای کنوانسیون منظم کلیسایی 

تشکیل شد. به همین مناسبت، کشیشان 

برای انتخاب به عنوان استاد کشیش ) یانی 

نماهنده اسقف( معرفی شدند. پس از یک 

فرآیند نامزدی اولیه، سه   کشیش را که 

مایل بودند به عنوان استاد کشیش انتخاب 

ها استفان دیتمر )درزدن( و  باشند، کشیش

مه توسط سه انجمن  ۲مارس: ارفورت(. انتخابت استاد کشیش جدید قرار است در  1مارکوس فیشر )لایپزیگ / از 

کلیسای ناحیه شرق در یک ویدئو کنفرانس انجام شود. انتصاب رئیس جدید برای اوایل ژوئن برنامه ریزی شده 

است. مکان انتصاب به محل سکونت یا محل کار رئیس جدید    بستگی دارد. رئیس گذاشته کلتر تا پایان ماه می 

 به عنوان استاد کشیش منصوب شد. ۷۰۰۲در خدمت خواهد بود. کشیش کلتر در سال 

 

 کنورنس شهادت دادن انجیل در  بلکمار

 ۷۲ژانویه تا  ۷۲نصاب کنورنس شهادت دادن انجیل امسال در بلکمار از 

ژانویه برگزار شد. به همین مناسبت، مدیر شهادت انجیل در مورد 

مشارکت های متنوع این ماموریت در آلمان، آفریقا و برزیل صحبت 

کرد. کشیش جدید از کنگو، پیتر کیزونگو نیز معرفی شد. پیتر کیزونگو 

نیز یک شب در لایپزیگ پیش ما ماند تا کمی با او آشنا شویم. برای او 

 در این کار  موفقیت  را  آرزوی داریم.



 

 

او به ما نشان می دهد که مهم است چه چیزی می شنویم، می خوانیم و در نهایت باور می کنیم. هنوز نادرستی 

وجود دارد که برمی خیزد و علیه خدا عصیان می کند. به همین دلیل است که خدا کتاب مقدس را به ما داد تا 

بتوانیم بین حقیقت و ناحقیقت را تشخیص دهیم. و کتاب ضخیم آبی یا سفید به نام اعترافات، کتابی است که 

 چیزی جز بازگشت به این کتاب مقدس نمی خواهد. می خواهد بین حقیقت و دروغ تمایز قائل شود.

شود. مردم نه تنها اطلاعات اشتباهی در  چه کار کردی؟ اطلاعات نادرست به دنبال کار اشتباه منتهی می  ۳سوال 

کردند. آنها میوه را گرفتند و بدین ترتیب از خدا جدا شدند. حالا ما بحران بزرگی  سر داشتند، بلکه به آن عملی می

داریم. آدم و حوا آن را ساختند و ما باید بدهی آنها را بپردازیم. نه، به این سادگی نیست. کاری که آدم و حوا انجام 

داده اند به زندگی ما وارد شده است. جدایی انسان از خدا نمادین نیست، بلکه ضروری است. ما اساساً با آن ارتباط 

داریم. و به این ترتیب اعمال بد از طبیعت ما بیرون می آید. اعمال شیطانی میلیون ها برابر روی هم انباشته شد. 

اعمالی که به خود و دیگران آسیب می رساند.  چرا این کار را کردی؟  این یک سوال آموزنده نیست بلکه قابل 

درک است.او برای ما شرمنده شد. حتی درد دارد. و در بهترین حالت منجر به این می شود که ما این سوال را 

برادرت کجاست؟ داستان آدم و حوا ادامه یافت. شری که در انسان وجود دارد انجام می  ۸سوال  بپرسیم: بعد چه؟

اینها را می توانیم در   همهدهد و به اعمال بد جدید می انجامد. وارد چرخه شیطانی قتل و انتقام می شویم. 

ی  جدایی از خدا از قومش به اولین آدم کشی  فرزندان آدم و حوا ببینیم. نام آنها قابیل و قائن بود. در نتیجه

خود بازگردد. خدا به آنچه بر   رسیم. و خدا از آن آگاه شد.  او نمی خواست به قابیل اجازه دهد تا  به کار روزمره می

آیا  «آیا من نگهبان برادرم هستم؟»سر برادر قابیل آمد علاقه داشت. برادرت کجاست؟ واکنش قابیل شک آور بود. 

بینیم که در شرایط خیلی بدی داشته، این حرف ما هم نیست؟ ما عبارات دیگری را به کار می  وقتی فردی را می

 «هرکسی مسئول کار خودش است.»بریم، اما اساساً چیزی بیش از پاسخ گستاخانه قابیل نیست. مثلاً می گوییم: 

خدا آگاه به این است که برادرمان له شود. خون هنوز به سوی بهشت فریاد می زند و خدا از ما می خواهد که با 

خدای من، » ۵سؤال او مکث کنیم. او می خواهد چشمان ما را به روی تعداد برادران و خواهران باز کندسؤال 

حالا ما به  عهد جدید می رسیم. عیسی هرگز از پدرش سوال نپرسید. فقط    «خدای من، چرا مرا ترک کردی؟

یک  استثنا بود. بر روی صلیب . به همین دلیل است که این سؤال همچنین یک سوال اساسی است. با عیسی 

پرسد:  پرسش از خدا به پایان می رسد. خدا از این به بعد دیگه سوال نمیپرسد در عوض، عیسی این سؤال را می

آدم، »این سؤال در تضاد با اولین سؤال کتاب مقدس است:  «خدای من، خدای من، چرا مرا ترک کردی؟»

آدم و حوا از طریق اطلاعات نادرست  تفکر نادرست و  اعمال نادرست سعی کردند شورش ضد خدا  «کجایی؟

، و ۵، ۷ایجاد کنند. عیسی دقیقا برعکس انجام داد. او نمی خواست شبیه آدم و حوا مثل خدا باشد. طبق فیلیپیان 

او که هم ذات با خدا بود، از برابری با خدا به نفع خود بهره نبرد،، بلکه خود را خالی کرد و مرد شد. او تا سرحد 

مرگ بر روی صلیب مطیع شد... و سرانجام پرسش دلخراش   را فریاد زد. در واقع، این سؤالی است که همه ما باید 

از همین زمان خدا دیگر نمی پرسد آدم کجایی؟ زیرا ما  «خدای من، خدای من، چرا مرا ترک کردی؟»بپرسیم: 

  اکنون در عیسی یافتیم! ما در او هستیم!



 

 

Philipp Gevers wird konfirmiert 

 

 :خداوند ازجانب های سوال و خداوند مورد در های  سوال

آیا تا به حال این سوال را مطرح کرده اید که چرا خداوند از ما سوال می کند؟ نه به این دلیل که او می خواهد 

چیزی از ما بداند! خدا از همه چیز آگاه است... حتما! او هر فکر و هر کلمه ای  که از دهانمان بیرون می آید بر آن 

آگاه است.  واقعاً نیازی نیست که چیزی بیشتر به خدا اطلاع  دهیم.   چرا خدا هنوز سؤال می کند؟ پاسخ فقط 

می تواند این باشد که خدا می خواهد مسیر تاریخ ما را متوقف کند. خدا از ما می خواهد که بدون فکر زندگی 

نکنیم. به همین دلیل او ما را مجبور می کند متوقف شویم تا کمی در مورد زندگی فکر کنیم.. او این کار را با یک 

سوال انجام می دهد. خدا نمی خواهد که ما در مورد مرگ و زندگی آگاه نباشیم. او همچنین نمی خواهد که ما در 

مورد افکار و اعمال خود بی فکر باشیم. به همین دلیل از ما می پرسد که چه کاری می کنیم و چه نمی کنیم. خدا 

از ما می خواهد که متوقف شویم و گرفتار استرس نشویم. سپس او می خواهد دنیای جدیدی را برای ما بگشاید 

آنها در ابتدای کتاب مقدس آمده است. این  ٔ  سؤال مهم وجود دارد که تقریباً همه ۵که قبلاً آن را نمی شناختیم. 

 سوال سخت هستند زیرا رابطه خدا را با ما انسان ها تعریف می کنند. ۵

اندکی پس از سقوط به گنده، آدم و حوا ناگهان متوجه شدند که برهنه هستند. آنها می  «آدم، کجایی؟» 1سؤال 

دانستند که گناه کرده اند، بنابراین از خدا پنهان شدند. البته خدا دقیقا می دانست کجا هستند. و با این حال 

با این سؤال، خداوند به ما نشان می دهد که در پیشگاه خداوند جایی برای انسان  «آدم کجایی؟»خداوند پرسید: 

آدم »وجود دارد. با این حال، این رابطه   قطع شده بود. مردم گم شدند. آنها دیگر نزد خدا نبودند. با این سؤال که 

خواهد که مردم  نزدیک او باشند. حتی خدا دلش برای  خواهد به ما نشان دهد که هنوز می خداوند می «کجایی؟

آنها تنگ شده . دلش از تو نیز تنگ شده و خدا از تو می پرسد:  کجایی؟ خدا نیز می خواهد بدانید مشکل تو 

چیست؟اما ما نمی توانیم راهی برای بازگشت به حضور خدا پیدا کنیم. و به این دلیل خود خدا به جستجو می 

در واقع می توان گفت که کل کتاب مقدس را می توان با این  سؤال  «آدم، کجایی؟»پردازد و از ما می پرسد: 

خلاصه کرد. هر کاری که خدا با ما انسان ها انجام می دهد و هر آنچه او می گوید را می توان در واقع با اولین 

  آدم، کجایی؟ سوال خدا خلاصه کرد: 

اولین سؤال در کتاب مقدس سؤال خدا نیست، بلکه سؤال   چه کسی به شما گفت که برهنه هستید؟  ۷سوال 

با این سؤال،  «های درختان باغ را نخورید؟ یک از میوه آیا خدا براستی گفته است که از هیچ»»شیطان است. 

شیطان همه چیزهایی را که خدا ساخته است زیر سوال می برد. او با خدا مخالفت می کند و شک در دل آدم و 

حوا ایجاد می کرد. بدین ترتیب آنان ایمانشان  را از دست داده اند و در آن تردید دارند. ما هم این را می شناسیم. 

آیا این همان چیزی است که خدا باید  باور به کتاب مقدس دشوار است. و بسیاری از مردم هستند که می گویند: 

چه کسی این را به  یا منظورش کاملاً متفاوت است؟ هنگامی که خدا می پرسد ...   در کتاب مقدس مطرح کند؟

   شما گفته است؟



 

 

کمی قبل از  انتخابات فدرال، به طور اتفاقی در یک جلسه سیاسی با پسرم )که سندرم داون دارد( قرار گرفتم.  

سالن کاملا پر شده بود. ما منتظر سیاستمدار معروفی بودیم که به زودی ظاهر می شد. و سپس آن لحظه فرا 

رسید. او با تمام هیأت همراه با اطمینان و هدفمندی به سمت تریبون رفت . پس از اولین تشویق،  همه  سالن 

ساکت شد و کل مجلس منتظر معرفی الهام بخش او بودند. سیاستمدار نفس عمیقی کشید و شروع به صحبت 

کرد...  اتفاق بعدی من را سر تا پا  شوکه  کرد. پسرم ناگهان با صدای بلند شروع به خندیدن کرد. سعی کردم 

آرامش کنم... حتی با دستم جلوی دهانش را گرفتم. اما هر چه بیشتر تلاش کردم، او بیشتر خندید. فقط وقتی 

شکلات جلوی دماغش   را نشان دادم تسلیم شد. بعداً دلیل خنده اش را فهمیدم. او یک پلیس را در اطراف 

سیاستمندار را شناخت. او در مدرسه اش دوره کارآموزی دیده بود. و پسرم فکر کرد که خیلی خنده دار بود که او 

اکنون در چنین جامعه سیاسی بالایی قرار داشت.  ابراهیم هنگام پذیرایی از یک بازدیدکننده خاص، حتماً احساس 

مشابهی داشته است. یعنی از اطراف خدا. خدا با ابراهیم تماس  گرفت.خدا پیام مهمی برای او داد. او به ابراهیم و 

سارا قول داد که با وجود سالماندی شان، آنها صاحب فرزندی خواهند شد. در آن لحظه سارا بلند شد و خندید. به 

خدا خندید! و خداوند متوجه شد و مستقیماً به  او خطاب کرد: چرا می خندی؟ سارا ابتدا سعی کرد دروغ بگوید تا 

اینها ناموفق بود. پس چرا سارا می خندید؟ شاید برای او عجیب بود که دوباره از  ٔ  از آن مشکل خارج شود. اما همه

ابراهیم باستانی  بچه دار شود. که من به خوبی می توانستم آن را درک کنم. اما احتمالا دلیل دیگری نیز وجود 

می آموزیم که حتی وقتی می  1۳، 1۸دارد. و این است که خنده او اصلا ربطی به شادی و شوخ  نداشت. از امثال 

خندیم، می توانیم غم و اندوه داشته باشیم. شاید خنده سارا بیشتر تلاشی بود تا غم خود را سبک کند. خنده در 

واقع می تواند به هضم شدن یک چیز دشوار کمک کند. شاید بهتر باشد چنین خنده ای را از سارا کپی کنیم. زیرا 

خنده زندگی را آسان تر می کند! اگر خنده سارا خنده ای تلخ بود، خداوند خنده او را  تبدیل به شادی  کرد. چون 

سارا واقعا یک پسر داشت. آیا خدا وقتی سارا اسحاق را در آغوش گرفت، خندید؟ در هر صورت سارا اولین لبخند  

خود را فراموش نکرده بود. او این تجربه کوچک را آنقدر به یاد آورد که نام پسرش را "خدا خندید" گذاشت. اسم 

اسحاق به این معنی خدا خندید است. اما نام اسحاق همچنین می تواند به این معنی باشد که خداوند خنده را برای 

ما آماده کرده است. در هر صورت، به نظر می رسد تولد اسحاق   کاملًا خنده دار بوده است. همچنین برای همسایه 

هایی که زوج مسن را با پسر کوچکشان در خیابان دیدند. من این داستان را دوست دارم زیرا به ما نشان می دهد 

که خدا حس شوخ طبعی دارد. در هنر کتاب مقدس ما به ندرت عیسی خندان را می بینیم. این قطعا یک شکاف 

خالی در داستان عیسی است. چون نمی توانم عیسی را بدون حس شوخ طبعی تصور کنم. به سختی می توانم 

ای بلند و احمقانه در میان  تصور کنم که بچه ها را با صورت جدی به سوی خود دعوت کرده باشد. مسلماً خنده

بچه ها بود. و همچنین تصور می کنم که عیسی  به روشی دوستانه به توماس خندید در حالی که عیسی  دست او 

را گرفت و دقیقاً جایی که روی صلیب زخمی شده بود به او نشان داد؟ بله، خداوند غم و اندوه را به شادی تبدیل 

ی خداوند گفت. در ابتدا همه چیز کاملا غیر واقعی به نظر می  کرده بود. این را در واقع می توان در مورد هر وعده

رسد. آنقدر غیرواقعی که حتی امروز هم برخی هنوزدر مورد وعده های خدا شوخی می کنند. و آنچه که امروز به 

عنوان شوخی در نظر گرفته شده است، مطمئناً به شادی تبدیل خواهد شد. آن وقت خدا به ما خنده می دهد! 

 سوالی که خداوند از ما می پرسد
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بسیار سؤالات از خدا و در مورد او هستند. به عنوان مثال: چگونه 

می توانم مطمئن شوم که خدا حتی وجود دارد؟ آیا آنچه کتاب 

مقدس در مورد معجزات می گوید واقعی است؟ چگونه خدا می 

تواند سه گانه باشد؟   و سپس سؤالاتی نیز وجود دارند که مستقیماً 

ای این همه رنج بیاید ؟ چرا از   رسد: خدایا، چرا اجازه داده به خدا می

جنگ در دنیا جلوگیری نکرده ای؟ خدایا چرا نمیتونیم تو را ببینیم؟ 

اما آیا  می توانید  تصور کنید  که خدا برعکس عمل کرده وخدا  از 

شما سوالی می پرسد؟ این مورد در آیه ماهانه ما برای فوریه است. 

خدا در آن متن از سارا می خواهد بپرسد که چرا خندید ... و بعدها 

خواهید  بیشتر از سؤالات  واقعاً دلش می خواهد بخندد. و اگر می

خداوند بدانید،در ادامه مطلب  با ما همراه باشید،  این  مطلب را 

 بخونید.
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 یک سوال دارم


